

SIETE FUNCIONARIOS ENFRENTAN PROCESOS

Limpieza en aduanas “hasta las últimas consecuencias”

ISRAEL RODRÍGUEZ

El administrador general de aduanas y comercio exterior, Ricardo Peralta Saucedo, reveló que siete funcionarios aduanales enfrentan procesos por delitos relacionados con tráfico de dinero y de armas, entre otros.

“No vamos a parar en un proceso administrativo ante la Secretaría de la Función Pública, vamos a ir hasta las últimas consecuencias y el juez federal determinará su situación jurídica”. Preciso que tres servidores públicos están vinculados a un proceso y cuatro más, con carpeta de investigación.

“Detectamos el caso de un compañero desleal que en la aduana de Reynosa cambió un pedimento que aparentemente era de material eléctrico y en realidad traía mil 400 cargadores de *cuerno de chivo*.”

Explicó que si la aduana de México en los pasados tres sexenios hubiera tenido la posibilidad de detectar las miles de armas que pasaron a nuestro país no tendríamos la cifra de más de 250 mil muertos, porque no hubieran tenido materia prima los *cárteles* del crimen organizado.

Anticipó que se van a realizar controles de confianza a todo el personal de aduanas con una revisión exhaustiva de los perfiles y se va a analizar su patrimonio.

El funcionario señaló que el combate al robo de combustibles ha propiciado la importación de hidrocarburos mediante 2 mil pipas, pero por esta actividad se han obtenido por el cobro de impuestos 12 mil millones de pesos.

“Lo primero que vamos a buscar en los primeros 100 días es que México se adhiera al Convenio de Kyoto y nos obliguemos a la transparencia y a tecnificarnos como se

hace en todo el mundo”.

El Convenio de Kyoto Revisado es el principal convenio de facilitación del comercio aduanero. Fue elaborado por la Organización Mundial de Aduanas y entró en vigor el 3 de febrero de 2006.

Aseguró que la Cuarta Transformación llegó a las aduanas de México, donde era prácticamente inexistente su participación a pesar de la enorme actividad y recaudación en materia de IVA por importaciones.

Entre 2017 y 2018 se tuvieron ingresos de 845 mil millones de pesos, es decir, un aporte de 60 por ciento del producto interno bruto del país, además del impuesto por productos y servicios.

“Es inaudito que tenemos 49 tratados firmados con diferentes países del mundo y solamente ocupamos 10 y eso tiene mucho que ver con la falta de tecnología de personal y falta de interés que había en el pasa-

do en estas áreas estratégicas, que además están contempladas como áreas de seguridad nacional.”

Señaló que pese a la importancia de las aduanas del país, México no forma parte de las 10 principales aduanas del mundo. Estamos en el lugar 53 de 135, cuando el nivel de operación de las aduanas es enorme.

Parte de ello es porque no estamos adheridos al Convenio de Kyoto que nos obliga a transparentar todo lo que hacemos en las operaciones y a tecnificarnos, así como a tener un mismo idioma para efectos de la tecnología que se utiliza en el mundo.

Por ejemplo, en el área de pasajeros del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México no se tiene la tecnología de *body scan*, para conocer todo lo que puede portar un pasajero.

Se espera tener al menos un equi-

po de *body scan* en todas las aduanas de los aeropuertos del país para detectar el tráfico de drogas procedentes de países de Sudamérica.

Explicó que se van a utilizar binomios caninos y personal infiltrado en coordinación con el Ejército y la Marina y destacó que se va a realizar trabajo de inteligencia para detectar el tráfico de armas, dinero y drogas por medio del Programa Fuerza Anticorrupción.

Finalmente, señaló que las pipas que se compraron en Estados Unidos no han ingresado al país, pero se espera que aprovechando el viaje lleguen con combustible.

Presidencias paralelas en Venezuela

Maduro: sí a plan de México para dialogar

Crisis. Dice "estar de acuerdo" con el llamado que incluye al gobierno uruguayo; AMLO reitera la no intervención

JOSÉ ANTONIO BELMONT/AGENCIAS CARACAS Y MÉXICO

El mandatario chavista de Venezuela, Nicolás Maduro, afirmó ayer que está "de acuerdo" con la iniciativa de una nueva ronda de diálogos con la oposición, como sugirió México, luego de que el jefe del Parlamento, el opositor Juan Guaidó, se proclamara como presidente el miércoles pasado.

"El gobierno de México y el gobierno de Uruguay han propuesto que se cree una iniciativa internacional para promover un diálogo de las partes en Venezuela (...), les digo públicamente (que) estoy de acuerdo", dijo Maduro en un discurso que ofreció ante el Tribunal Supremo de Justicia (TSJ).

Maduro, en el poder desde 2013, respondió así a la propuesta lanzada el miércoles por México y Uruguay, que en un comunicado conjunto urgieron a los venezolanos "a encontrar una solución pacífica y democrática frente al complejo panorama" que enfrenta el país caribeño.

"De forma conjunta, el gobierno de Uruguay y México formulan un llamado a todas las partes involucradas, tanto al interior del país como al exterior, para reducir las tensiones y evitar una escalada de violencia que pudiera

agravar la situación", señalaron los países en el documento divulgado por la cancillería uruguayo.

Maduro añadió ayer que tuvo conocimiento de la propuesta, sin aclarar si México y Montevideo se han comunicado de manera directa con su gobierno para ofrecerse como mediadores.

El líder bolivariano indicó que el camino es un diálogo en el que participen todos los sectores del país y no el intervencionismo ni los golpes de Estado.

En su discurso en la sede del TSJ, arremetió contra Guaidó, al que tachó de ser un "diputado titubeante" que asume "de la manera más vulgar e informal" en una plaza pública la supuesta presidencia.

El sucesor de Hugo Chávez agradeció al Poder Legislativo y a las fuerzas armadas, a las autoridades electorales y a todos los gobiernos que le han expresado su apoyo, como Rusia y Turquía, luego de la autoproclamación de Guaidó.

"A favor o en contra"

Desde Ciudad de México, el presidente Andrés Manuel López Obrador enfatizó que más allá de estar a favor o en contra del gobierno de Maduro, se tienen que respetar los principios constitucionales en materia de relaciones exteriores.

Durante la conferencia matutina en Palacio Nacional, AMLO enumeró la no intervención, la autodeterminación de los pueblos, la solución pacífica de las controversias y respeto a los derechos humanos como guía de su gobierno.

"De la conjunción de estos principios se desprende la actitud del nuevo gobierno de México. No es que estemos a favor o en contra, estamos por el cumplimiento de los principios constitucionales, con respeto absoluto, irrestricto a estos principios.

"Puede ser que a grupos, personas, gobiernos, no les guste, pero eso es lo que establece nuestra Constitución y hemos protestado respetarla en sus principios", dijo.

López Obrador abundó que no entrará en especulaciones ni confrontaciones con gobiernos de otros países.

Por su parte, el titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, descartó romper lazos con el gobierno chavista de Venezuela o desconocer a Maduro.

"Nosotros tenemos relaciones diplomáticas con Venezuela y tiene un gobierno constituido, y no vamos en este momento a proceder a romper relaciones o desconocer ese gobierno.

"México mantendrá abiertas relaciones con el actual gobierno de Venezuela, así como su sede diplomática", subrayó. ■

REACCIONES

“Gracias a Dios, a la virgen y a todos los santos, ángeles y arcángeles estoy bien del coco”

Nicolás Maduro
Mandatario chavista



“El régimen del ex presidente Maduro es ilegítimo, su régimen está moralmente en bancarrota”

Mike Pompeo
Secretario de Estado de EU



“No queremos pleito. Queremos llevar una relación de amistad con todos los pueblos y con todos los gobiernos”

AMLO
Presidente de México



BUSCAN SOLUCIÓN

ABOGAN POR DIÁLOGO La OEA vota dividida

Ayer, 16 de las 34 naciones que conforman la Organización de los Estados Americanos (OEA) reconocieron a Juan Guaidó en una sesión de emergencia. El secretario general de la OEA, Luis Almagro, reiteró que el presidente “usurpador” e “ilegítimo” Nicolás Maduro debe irse. México, Cuba y Nicaragua, entre otros, votaron contra la iniciativa promovida por Washington.

COMICIOS EN VENEZUELA INE ofrece asistencia técnica

El presidente del Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova, dijo que si Venezuela lo solicita, el INE puede participar en las próximas elecciones en el país sudamericano con asistencia técnica, como lo hará este año en Túnez. Córdova Vianello señaló “que ojalá esta situación se resuelva de forma democrática y con el respeto irrestricto de los derechos fundamentales que son una apuesta civilizatoria”.

POR RICARDO ORTIZ

ORBE@HERALDODEMEXICO.COM.MX

#CRISISENVENEZUELA

Morena, el partido del Presidente López Obrador, dio un paso adelante en la crisis de Venezuela: ofreció a México como mediador, luego de que el gobierno mexicano se pronunció por impulsar una negociación en ese país.

Ayer, Nicolás Maduro, presidente de Venezuela, dijo que está "de acuerdo" con la iniciativa de México y Uruguay de una nueva ronda de diálogos con la oposición, para destrabar el conflicto político.

"El gobierno de México y el gobierno de Uruguay han propuesto que se cree una iniciativa internacional para promover un diálogo de las partes en Venezuela (...), les digo públicamente (que) estoy de acuerdo", dijo Maduro en un discurso que ofreció ante el Supremo, donde recibió el respaldo de los jefes de los poderes públicos.

Para la lideresa de Morena, Yeidckol Polevsky, el gobierno federal hizo bien en no sumarse a los países que respaldaron a Juan Guaidó como presidente encargado de Venezuela.

"En cuanto el presidente Maduro solicite que México sea el espacio, estoy segura que el gobierno aceptará gustosamente hacerlo, pero mientras, nosotros no nos podemos meter. Tú no te puedes meter a una casa donde no te invitan", dice en entrevista con **El Heraldo de México**.

Morena ve mediación en México

MADURO DIJO ESTAR DE ACUERDO CON LA PROPUESTA DE NUESTRO PAÍS Y URUGUAY, EN BUSCA DEL DIÁLOGO

CRISIS ALIMENTARIA

18

MIL BOLÍVARES
SOBERANOS ES EL
SALARIO MÍNIMO.

34

MIL BS CUESTA
MEDIO KILO DE
JAMÓN.

4

MIL BS CUESTAN DOS
LITROS DE
LECHE.

9

MILLONES
DE BS VALE
MEDIO KILO
DE CERDO.

La propuesta ya la analiza el gobierno de López Obrador, a través de su Cancillería. El secretario Marcelo Ebrard informó que buscan a países de la Unión Europea para concretar, junto con Uruguay, un diálogo a fin de encontrar un camino que estabilice a Venezuela, donde se han contabilizado 26 de muertos por las protestas.

"Tenemos relaciones diplomáticas con Venezuela y tiene un gobierno constituido y

no vamos en este momento a proceder a romper relaciones o desconocer a ese gobierno", acotó Ebrard.

La decisión del gobierno mexicano de no desconocer a Maduro, según explicó López Obrador, fue en apego al principio constitucional de no intervenir en las decisiones de otras naciones como lo marca el Artículo 89.

Por su parte, el Instituto Nacional Electoral (INE) se dijo dispuesto a asesorar a Venezuela si decide organizar elecciones democráticas.

Este miércoles, el presidente del Parlamento venezolano, Juan Guaidó, se proclamó presidente encargado, y fue reconocido por los gobiernos de EU, Europa y el Grupo de Lima, excepto México.

Legisladores morenistas se delimitaron a decir que lo correcto es respetar al "gobierno legítimo" de Maduro. "Es imposible que se acepte a una persona que se autoproclama presidente. Eso es inaceptable", declaró la vicecoordinadora de Morena en la Cámara de Diputados, Dolores Padierna.

Mientras que el líder de los senadores de ese partido, Ricardo Monreal aseguró que los problemas que se viven en ese país no son de la competencia de México. En cambio, legisladores de oposición pidieron al gobierno federal asumir un papel más activo en la defensa de los derechos humanos en Venezuela.

EMBAJADAS CALLAN

La embajada de Venezuela en México señaló que no dará posicionamiento alguno. Mientras que la legación mexicana en Caracas se negó a dar declaraciones. •

—Con información de Francisco Nieto, Nayeli Cortés, Felipe Morales, Iván Ramírez y Ender Marcano